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CCoonnsseeiill  ddeess  ccoommmmiissssaaiirreess  
SSeessssiioonn  dduu  2266  jjuuiinn  22000077  

 
 
PROVINCE DE QUÉBEC 
DISTRICT DE CHICOUTIMI 
COMMISSION SCOLAIRE DES RIVES-DU-SAGUENAY 
 
À une session ordinaire du Conseil des commissaires de la Commission scolaire des 
Rives-du-Saguenay, tenue en la salle publique du Centre administratif, sise au 36, rue 
Jacques-Cartier Est, Chicoutimi, le 26 juin 2007, à 19 h 30, sous la présidence de 
Mme Liz S.-Gagné, à laquelle tous les membres du Conseil ont été dûment convoqués dans 
les délais prévus par la Loi sur l’instruction publique, 
 

Ouverture de la 
session et constatation 
des présences 

 sont présents, présentes, outre la présidente, Mme Liz S.-Gagné : 

   
Les commissaires :  Mmes Jacqueline Asselin 

Sylvie Belzile 
Hélène De Champlain 
Sonia Desgagné 
Diane Durand 
France Gagné 
Ruth Gagnon 
Diane Gauthier 
Madeleine Jean 
Diane Perron 
Jany Saindon 
Diane Tremblay 

MM. Jean-Claude Basque 
Rino Beaulieu 
Omer Deschesnes 
Magella Desmeules 
Michel Girard 
Charles Lavoie 
Antonin Simard 
Bernard Villeneuve 

   
Commissaires 
parents : 

 MM. Christian Fillion 
Jean-Marc Girard 

   
Sont également 
présents-tes : 

 Mmes 

 

MM. 

Marie-Andrée Dufour, secrétaire générale 
Christine Tremblay, directrice générale adjointe 
Claude Dauphinais, directeur général 
Yvon Pelletier, directeur général adjoint 

   
   
CC-2007-316 
Assermentation 

 La secrétaire générale, Mme Marie-Andrée Dufour, procède à 
l’assermentation de Mme Jany Saindon, commissaire à la circonscription no 3. 

   
   
CC-2007-317 
Ordre du jour 

 Il est proposé par Mme Jacqueline Asselin 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER l’ordre du jour avec le retrait des sujets suivants : 
 

4.3 a)—Engagements de personnel de soutien au secteur général; 
4.3 b)—Engagement / Directeur adjoint au Service des ressources matérielles; 

 
Et l’ajout de ces sujets : 
 

4.17—Négociations du transport scolaire; 
5.7—Résolution du Comité de parents / Transport des élèves de Laterrière; 

 
ADOPTÉE 
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CC-2007-318 
Procès-verbal de la 
session ordinaire du 
12 juin 2007 

 Il est proposé par Mme Diane Gauthier 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER le procès-verbal de la session ordinaire du Conseil 

des commissaires du 12 juin 2007, tel qu’il a été déposé. 
 
En suivi au procès-verbal (CC-2007-298), le directeur général, 

M. Dauphinais, dépose une lettre adressée aux parents des élèves qui 
fréquenteront, l’an prochain, l’école Charles-Gravel (programme PEI). 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2007-319 
Courrier reçu du 11 
au 20 juin 2007 

 Chaque membre du Conseil a reçu, pour information, une liste 
identifiant les sujets du courrier reçu à la direction générale, du 11 au 20 juin 
2007. 

   
   
CC-2007-320 
Plan d’effectifs 
EHDAA 

 ATTENDU le dépôt d’un projet concernant la planification des 
effectifs du personnel de soutien aux EHDAA pour l’année 2007-2008;  

 
ATTENDU les démarches de consultation et de concertation 

réalisées en collaboration avec les gestionnaires des différents services et 
établissements de la Commission scolaire; 

 
ATTENDU l’approbation du plan des effectifs de soutien 

administratif par la Direction générale; 
 
ATTENDU les règles de la convention collective du personnel de 

soutien; 
 
ATTENDU la démarche de consultation auprès des représentants 

du Syndicat régional des employés de soutien; 
 
ATTENDU que le présent plan d’effectifs demeure ouvert de 

manière à pouvoir réaliser les ajustements nécessaires au fur et à mesure 
des situations nécessitant une convention éventuelle; 

 
ATTENDU la recommandation favorable du Comité du service des 

ressources humaines; 
 
Il est proposé par Mme Hélène De Champlain 
et résolu : 
 
D’ADOPTER tel que déposé et présenté, le plan d’effectifs du 

personnel de soutien aux EHDAA pour l’année 2007-2008; 
 
D'ABOLIR, de modifier et de créer les postes désignés au plan 

d'effectifs déposé;  
 
DE MAINTENIR ouvert le plan d’effectifs en vue d’éventuelles 

modifications.  
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2007-321 
Confirmation de poste 
de coordonnateur au 
Service des ressources 
humaines 

 ATTENDU les obligations additionnelles et les responsabilités 
grandissantes en matière de gestion des ressources humaines; 

 
ATTENDU l’entrée en fonction de Mme Geneviève Gilbert sur un 

poste cadre temporaire au 16 juin 2006 et la fin de cet engagement au 29 
juin 2007; 

 
ATTENDU la recommandation du comité consultatif sur la 
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structure, en date du 20 mars 2007, à l’effet de procéder à l’analyse 
exhaustive du partage des dossiers au sein du service des ressources 
humaines; 

 
ATTENDU les besoins de soutien exprimés par les établissements et 

les services à l’égard du service des ressources humaines; 
 
ATTENDU l’analyse effectuée par le Groupe conseil Aon, portant 

sur les attentes des clients internes et sur l’efficience et l’efficacité des 
processus au sein de ce service et les recommandations qui en découlent; 

 
ATTENDU que l’ajout de ce poste cadre à la structure respecte les 

orientations du comité consultatif sur la structure, notamment en ce qui 
concerne l’impact financier positif de cet ajout de ressource sur l’ensemble 
de l’organisation; 

 
ATTENDU l’évaluation positive du rendement de Mme Gilbert sur 

son poste temporaire; 
 
ATTENDU la recommandation favorable des membres du comité 

de service des ressources humaines.  
 
Il est proposé par Mme Diane Perron 
et résolu : 
 
DE CONFIRMER Mme Geneviève Gilbert sur un poste régulier à 

temps plein de coordonnatrice, C2 classe 6, au service des ressources 
humaines à compter du 1er juillet 2007. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2007-322 
Acceptation de la 
politique locale de 
gestion des 
administrateurs 

 ATTENDU la consultation menée auprès de l’Association des 
cadres scolaires de la Commission scolaire des Rives-du-Saguenay au 
cours de l’année 2006-2007 relativement à la révision de la Politique locale 
de gestion; 

 
ATTENDU les résultats de cette consultation présentés par le 

directeur général le 26 juin 2007, en conséquence; 
 
Il est proposé par M. Omer Deschesnes 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER la Politique locale de gestion des administrateurs 

telle que corrigée, modifiée et datée du 26 juin 2007. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2007-323 
Choix du médaillé de 
l’ordre du mérite 
scolaire de la FCSQ 

 ATTENDU que lors de la rencontre annuelle du Conseil des 
Commissions Scolaires de la Région du Saguenay—Lac-St-Jean qui se 
tiendra le 22 septembre prochain, la Fédération des commissions scolaires 
du Québec doit remettre une médaille de l’Ordre du mérite à une 
personnalité politique associée au vécu de la Commission scolaire des 
Rives-du-Saguenay; 

 
ATTENDU que le CCSR-02 s’est adressé à la Commission scolaire 

des Rives-du-Saguenay pour qu’elle lui soumette le nom d’un médaillé; 
 
Il est proposé par M. Bernard Villeneuve 
et résolu : 
 
DE SOUMETTRE le nom de Mme Lise Blackburn comme choix de la 

Commission scolaire des Rives-du-Saguenay pour recevoir la médaille de 
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l’Ordre du mérite. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2007-324 
Délégation de 
pouvoirs pendant la 
période estivale 

 Il est proposé par Mme Sylvie Belzile 
et résolu : 
 
Qu’un mandat soit confié à la présidente, Mme Liz S.-Gagné et au 

directeur général, M. Yvon Pelletier, pour qu’ils prennent, au nom des 
membres du Conseil des commissaires, les décisions qui s’imposent, 
durant la période des vacances d’été 2007, quitte à ce que lesdites décisions 
soient ratifiées par la suite, par le Conseil des commissaires. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2007-325 
Adoption du 
calendrier des sessions 
ordinaires du Conseil 
des commissaires et 
du Comité exécutif 

 Il est proposé par M. Magella Desmeules 
et résolu : 
 

QUE conformément au règlement de la Commission scolaire sur 
les dates, jours et heures des sessions du Conseil des commissaires, le 
calendrier pour l’année 2007-2008 soit : 

 
 Le 28 août 2007; 
 Le 11 septembre 2007; 
 Le 25 septembre 2007; 
 Le 9 octobre 2007; 
 Le 23 octobre 2007; 
 Le 27 novembre 2007; 
 Le 11 décembre 2007; 
 Le 8 janvier 2008; 
 Le 22 janvier 2008; 

 Le 12 février 2008; 
 Le 26 février 2008; 
 Le 11 mars 2008; 
 Le 25 mars 2008; 
 Le 8 avril 2008; 
 Le 22 avril 2008; 
 Le 13 mai 2008; 
 Le 27 mai 2008; 
 Le 10 juin 2008; 

 
ET QUE conformément à la Loi sur l’Instruction publique, le 

calendrier des rencontres du Comité exécutif 2007-2008 soit : 
 

 Le 11 septembre 2007; 
 Le 11 décembre 2007; 

 Le 11 mars 2008; 
 Le 13 mai 2008. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2007-326 
Assurances-élèves 
2007-2009 

 ATTENDU la recommandation du Comité de service des ressources 
matérielles; 

 
Il est proposé par Mme Diane Durand 
et résolu : 
 
D’ACCORDER  le contrat d’assurance élèves pour l’année scolaire 

2007-2008 et 2008-2009 au plus bas soumissionnaire conforme soit, Axa 
assurances inc. pour un montant de 1,36 $ par élève incluant toutes taxes 
pris à même le budget des opérations courantes de la Commission scolaire 
des Rives-du-Saguenay. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2007-327 
Agrandissement du 
centre de Métallurgie 

 ATTENDU la résolution CC-2007-191 adoptée par le Conseil des 
commissaires lors de la séance ordinaire du 24 avril 2007; 

 
ATTENDU la volonté de la Commission scolaire des Rives-du-

Saguenay d’offrir aux entreprises de la région ainsi qu’à ses élèves en 
formation professionnelle des services de pointe en ce qui a trait au 
soudage et à l’assemblage mécano-soudé de l’aluminium; 



Session ordinaire du 26 juin 2007 Page 5 de 8 

 
ATTENDU l’implication financière des entreprises dans le projet 

d’agrandissement du Centre de formation professionnelle en métallurgie 
et multiservices; 

 
ATTENDU que l’écart entre les coûts prévus pour la réalisation de 

ce projet et les fonds disponibles au CFMM pour le réaliser aura pour effet 
de créer un déficit budgétaire en immobilisation; 

 
ATTENDU la recommandation du Comité de service des ressources 

matérielles, financières et de l’éducation des adultes; 
 
Il est proposé par M. Michel Girard 
et résolu : 
 
DE PROCÉDER à un appel d’offres public afin de mettre en œuvre 

ledit projet d’agrandissement; 
 
DE CONTINUER les démarches entreprises auprès de diverses 

instances afin d’aider la Commission scolaire dans le financement de ce 
projet novateur pour notre région; 

 
D’AUTORISER le CFMM à effectuer un déficit budgétaire pour 

réaliser ce projet et à combler ce déficit sur une période maximale de cinq 
ans; 

 
D’AUTORISER la présidente et le directeur général à signer tous les 

documents relatifs à ce dossier. 
 

ADOPTÉE 
 
Une mention de FÉLICITATIONS est adressée à M. Claude Villeneuve, 

directeur du centre de formation professionnelle en Métallurgie et Multiservices, 
pour le travail effectué dans le projet d’agrandissement du centre. 

   
   
CC-2007-328 
Agrandissement du 
centre de formation en 
Équipement Motorisé 

 ATTENDU la résolution CC-2006-516 adoptée par le Conseil des 
commissaires lors de la séance ordinaire du 12 décembre 2006 relative à 
l’appel d’offres de professionnels pour la réfection et l’agrandissement du 
Centre en Équipement motorisé; 

 
ATTENDU la conformité ISO 9001-2000 des offres déposées par 

deux (2) soumissionnaires ; 
 
ATTENDU la recommandation des comités de service des 

ressources matérielles, financières et de l’éducation des adultes ; 
 
Il est proposé par M. Antonin Simard 
et résolu : 
 
DE RETENIR le plus bas soumissionnaire conforme, soit J. Euclide 

Perron ltée pour la réfection et l’agrandissement du Centre de formation 
en Équipement motorisé pour un montant 4 044 541, 30$ toutes taxes 
incluses ; 

 
DE DÉLÉGUER la présidente et le directeur général pour la 

signature du contrat. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2007-329 
Réfection des 
laboratoire de l’école 

 ATTENDU la recommandation du Comité de service des ressources 
matérielles; 
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Charles-Gravel et de 
la polyvalente de La 
Baie 

Il est proposé par M. Jacqueline Asselin 
et résolu : 
 
D’ACCORDER au plus bas soumissionnaire conforme soit, Amec 

Construction inc. la réfection des laboratoires 2e cycle de l’école secondaire 
Charles-Gravel et de l’école secondaire La Baie pour un montant total de 
239 295,00 $ toutes taxes incluses pris à même le budget de mise à niveau 
des locaux spécialisés pour le 2e cycle du secondaire ; 

 
DE DÉLÉGUER la présidente et le directeur général pour la 

signature du contrat. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2007-330 
Appel d’offres / 
Cafétérias 

 ATTENDU les modifications apportées au cahier d’appel d’offres 
pour les services alimentaires des établissements suivants : 

École secondaire Charles-Gravel 
École secondaire L’Odyssée/Dominique-Racine 
École secondaire L’Odyssée/Lafontaine 
Polyvalente de La Baie 
Centre de formation professionnelle L’Oasis 
Centre de formation professionnelle en métallurgie et multiservice 
 
ATTENDU les résultats de l’analyse des soumissions reçues ; 

 
ATTENDU la recommandation du Comité de service des ressources 

matérielles; 
 
Il est proposé par Mme Diane Tremblay 
et résolu : 
 
DE RETENIR le plus bas soumissionnaire conforme par 

établissement, soit : 
 

École secondaire Charles-Gravel 9115-4880 Québec inc. 
(Extra Cafétéria) 

École secondaire 
L’Odyssée/Dominique-Racine 

9115-4880 Québec inc. 
(Extra Cafétéria) 

École secondaire 
L’Odyssée/Lafontaine 

9115-4880 Québec inc. 
(Extra Cafétéria) 

Polyvalente de La Baie 9115-4880 Québec inc. 
(Extra Cafétéria) 

Centre de formation professionnelle 
L’Oasis 

9115-4880 Québec inc. 
(Extra Cafétéria) 

Centre de formation professionnelle 
en métallurgie et multiservice 

9115-4880 Québec inc. 
(Extra Cafétéria) 

 
DE DÉLÉGUER la présidente et le directeur général pour la 

signature des contrats. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2007-331 
Maintien des 
bâtiments (mesure 
50690) 

 ATTENDU la recommandation du Comité de service des ressources 
matérielles; 

 
Il est proposé par Mme Diane Durand 
et résolu : 
 
DE TRANSMETTRE au Ministère de l’Éducation, du Loisir et du 

Sport une demande de subvention pour le maintien des bâtiments (mesure 
50690) selon les projets majeurs priorisés dans le plan triennal des 
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investissements 2007-2010. 
 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2007-332 
Entente pour le 
transport collectif 
dans le Bas-Saguenay 

 ATTENDU la recommandation CC-2006-2232 adoptée le 13 juin 
2006 mandatant la responsable du transport afin qu’elle poursuive les 
discussions avec la MRC du Fjord du Bas-Saguenay pour en arriver à un 
protocole d’entente entre les deux organismes ; 

 
ATTENDU la recommandation du comité des Services éducatifs 

jeunes; 
 
Il est proposé par M. Charles Lavoie 
et résolu : 
 
D’AUTORISER la présidente de la Commission scolaire et le 

directeur général  à signer pour et au nom de la Commission scolaire des 
Rives-du-Saguenay, l’entente entre la Commission scolaire et le transport 
collectif du Bas-Saguenay. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2007-333 
Fonds de support aux 
établissements 

 ATTENDU le programme intitulé « Fonds de support aux 
établissements »; 

 
ATTENDU  le projet présenté par Mme Liz S. Gagné et M. Magella 

Desmeules aux montants respectifs de 1,500 $ et 1,000 $ pour le projet 
d’aménagement de la cour d’école à l’école Ste-Claire; 

 
ATTENDU la recommandation positive du Comité de Service des 

ressources financières; 
 
Il est proposé par Mme Diane Perron 
et résolu : 
 
D’ENTÉRINER la recommandation du Comité de Service des 

ressources financières et d’autoriser le versement dudit montant. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2007-334 
Fonds de support aux 
établissements 

 ATTENDU le programme intitulé « Fonds de support aux 
établissements »; 

 
ATTENDU le projet présenté par M. Magella Desmeules et 

Mme Madeleine Jean aux montants respectifs de 2,000 $ et 183 $ pour le 
projet « L’Impact » à l’Odyssée Dominique-Racine; 

 
ATTENDU la recommandation positive du Comité de Service des 

ressources financières; 
 
Il est proposé par Mme Sylvie Belzile 
et résolu : 
 
D’ENTÉRINER la recommandation du Comité de Service des 

ressources financières et d’autoriser le versement dudit montant. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2007-335 
Ajournement 

 Il est proposé par Mme Ruth Gagnon 
et résolu : 
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D’AJOURNER la présente session ordinaire du Conseil des 

commissaires au mardi 3 juillet à 19 h, au Centre de services de La Baie. 
 

ADOPTÉE 
   
   

 
 
 
 
 

La présidente  La secrétaire générale 
 


